

EL COMBATE

SEMANARIO REPUBLICANO INDEPENDIENTE

DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA REGIÓN

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN BÉJAR: Un mes, 0'25 ptas.—Un trimestre 0'75 id.
EN EL RESTO DE ESPAÑA: Un trimestre 1 pta.
Número suelto 5 céntimos.—Atrasado 10.
Comunicaciones, anuncios y reclamos á precios convencionales.

PAGO ADELANTADO

No se devuelven los
originales
publíquense ó no.

ADVERTENCIAS

Toda la correspondencia dirijase al director-propietario,
Plaza Mayor 11.
Dirección telegráfica: "COMBATE"

MARRUECOS JUZGADO POR CASTELAR

MISIÓN DE ESPAÑA EN MARRUECOS

He aquí el luminoso artículo, que refiriéndose á Marruecos, publicó el que un día fué una de las glorias de España:

«España, por sus tradiciones, por su posición geográfica, por su espíritu asimilador, por la idea que se cierne constantemente sobre su gran historia, por el recuerdo sagrado de sus padres, de sus héroes y de sus mártires, debe civilizar ese país, donde el despotismo domina con todos sus horrores, y la esclavitud con todo su envilecimiento; donde el hombre duerme entregado al estúpido fanatismo, sin conciencia ninguna de su personalidad; donde se pierden y evaporan grandes torrentes de vida, que el Creador ha destinado para acrecentar las maravillas de la Naturaleza y las ideas del espíritu; y si la nación española no cumple este su destino, si se empeña en degradarse hasta el extremo de consentir esa afrenta siempre, su nombre será borrado del mapa de las naciones civilizadas, ó cuando menos, será uno de esos pueblos que nada significan, que nada valen; pobres plantas parásitas, sin luz, sin vida propia, vegetando sobre el sepulcro de su historia.

Esta materia es de suyo tan vasta, que he menester de mayor espacio para su examen. En esta cuestión no hay, no no puede haber partido. Todos somos españoles. El amor á la Patria une todos nuestros corazones, identifica en una idea común todas nuestras inteligencias. Al pensar en que se acerca el día anhelado de concluir la obra comenzada por nuestros padres, se ensancha el corazón y se dilata el espíritu. Bajo nuestras plantas, el polvo que alza el aire, es polvo de nuestros héroes, de nuestros mártires sacrificados en aras de tan gran causa.

El espíritu gigante que anima todas las hazañas de nuestra historia se despierta como para apoderarse del brazo de nuestras legiones y llevarlas á la victoria. Si; cuando comencemos esa obra providencial; cuando vuelva á resonar el grito de nuestros héroes en las líbicas regiones; cuando volvamos á estrechar las ciudades que han sido nuestras desde luengos tiempos; cuando grabemos la idea de civilización cristiana en los ardientes desiertos de Africa, podremos, inclinándonos sobre el sepulcro de nuestros mayores, decirles: «Dormid en paz; hemos concluido vuestra

obra, y somos dignos de llamarnos vuestros hijos, porque hemos enaltecido á nuestra amada España.»

EMILIO CASTELAR.

Una idea práctica

Vuelve á agitarse la idea de construir una plaza de toros cómoda y capaz para 8 ó 10.000 personas.

Elementos valiosos de la población, que no se resignan á presenciar la agonía lenta porque atraviesa la vida de Béjar, y convencidos de los resultados prácticos y tangibles que dan á los pueblos las corridas de toros, tratan de convocar á una asamblea á todos los organismos bejaraños, para tratar de solucionar un problema que nos interesa por igual á chicos y á grandes.

Esta idea, echada á volar, aun no hace muchos años, por don Venancio Rodríguez, no llegó á cuajar á pesar de los nobles y desinteresados deseos de nuestro buen amigo, por falta de una dirección seria que hubiese hecho ver á los comerciantes de nuestro pueblo, los beneficios que reportan á las poblaciones los espectáculos taurinos.

Bien cerca tenemos el ejemplo.

El Guijuelo, quiso y tuvo una plaza de toros.

Saltando obstáculos, allanando dificultades y teniendo habilidad suma para interesar en el proyecto á todo el vecindario, logró en pocos meses ver convertido en realidad su hermoso sueño.

La inauguración de la plaza fué un verdadero éxito; los cálculos más optimistas y los augurios más halagüeños, se quedaron muy por bajo de lo que demostró la realidad con sus elocuentes hechos.

Diez mil personas—si no son equivocados nuestros informes—desfilaban ese día por las calles del Guijuelo; solo Salamanca dió un contingente de 1.500 y Béjar de 600, siendo tal el consumo en fondas, posadas y cafés, que á las dos de la tarde era un problema poder tomar una tortilla ó saborear una taza del aromático Moka.

Las tiendas de ultramarinos, los comercios de telas y, en general, todos los establecimientos dedicados al consumo público, realizaron ventas enormes, que se hacen ascender por los inteligentes á muchos miles de duros; comercio hubo que vendió 4.000 pesetas y tabernas en don-

de el consumo de refrescos importó más de 200.

Estos hechos, bien elocuentes por cierto, patentizan que las corridas de toros son las únicas fiestas que tienen el privilegio de llevar gentes á los pueblos.

La fiesta nacional será brutal, bárbara, salvaje y todo lo que los modernistas quieran; pero es lo único que da á las poblaciones dinero; con buen cartel en donde figuren las estrellas del toreo, tiene el don especial de alegrar los corazones y de aligerar los bolsillos de los más miserables y menos aficionados á fiestas; los que no empeñarían las ropas para comer, lo hacen por ver una larga del Bomba ó un quite del Machaco.

Hace muchos años que Béjar debiera haber construido una plaza de toros y otra sería la suerte de su comercio.

La exuberancia de la campiña, la bondad de los alimentos y, sobre todo, la temperatura deliciosa que aquí se disfruta, son elementos que unidos á la celebración de fiestas taurinas, atraerían á la ciudad muchos cientos de forasteros.

Los pueblos que no avanzan, que se detienen en el camino que señala el vivir moderno, son pueblos muertos; la inercia significa siempre consunción, aniquilamiento; las poblaciones que carecen de energías y de fuerza de voluntad para extender su radio comercial, están llamadas á desaparecer, en más ó menos tiempo.

Aquí, que tanto se alardea de amor á la patria chica y que somos tan amantes de Béjar, nos volvemos atrás de nuestro patriotismo, en el momento que se nos pide un puñado de pesetas.

Vergüenza debiera darnos que, un pueblecito como el Guijuelo, venga á darnos lecciones de patriotismo, de desinterés y de desprendimiento.

No creemos que sea obra de romanos constituir una sociedad que se encargue de examinar el presupuesto de las obras, de elegir sitio para el emplazamiento de la plaza y de estudiar todo lo que se relacione con el proyecto.

Una vez que se conociese el coste total, podrían emitirse acciones de 125 pesetas, pagaderas en dos plazos, el 50 por 100 al legalizarse la sociedad y el otro 50, al empezar las obras; de este modo, ó sea arrojando á la circulación acciones pequeñas y dando facilidades para su adquisición, se conseguiría que toda la población se interesara porque la construcción de la plaza de toros fuese un hecho, en plazo breve.

Est: fué el procedimiento que se seguía cuando «La Abeja» y ahí están los resultados alcanzados por la sociedad; las acciones que valían al principio á 100 pesetas, se cotizan hoy á 250.

Además, á nosotros nos consta que muchos vecinos de Candelario y de otros puntos están dispuestos á cooperar á la realización de este proyecto.

Urge, pues, que el señor alcalde, que tantas pruebas está dando de su amor á Béjar, convoque á una reunión á todas las entidades del pueblo, para tratar de tan importante asunto,

M.

Damos á la publicidad la siguiente composición que nos envió nuestro querido colaborador señor Barrio, para que fuese leída en la noche del 22, en la velada celebrada á beneficio de las familias necesitadas de los soldados que pelean en Marruecos, y que no pudo ser por estar ya confeccionado el programa cuando se recibió:

EL ALMA DE LA PATRIA

(Escrita expresamente para el festival que ha de celebrarse en Béjar el día 22 de Agosto en favor de los reservistas.)

¿Sentís el ronco estampido del horrisono cañón que tañe ardiente canción en su lúgubre quejido? Sentís al soldado herido, luchando con alma inerte en las ansias de una suerte que le arranca tierna vida, cuando la gloria le olvida y le sonríe la muerte?

¿Sentís el beso amoroso de una madre resignada por la guerra separada del que turbó su reposo? ¿Sentís al pueblo glorioso levantándose potente, y al compasivo pudiente dando su bolsa repleta, que cual rápida trompeta por todas partes se siente?

¿Sentís bélicas canciones de los bélicos guerreros, el rugir de los aceros y al piafar de los bridones? ¿Sentís vuestros corazones queriendo salir del pecho y en patriotismo deshecho vuestro valor, que agiganta cuando la Historia os canta la fama de invicto hecho?

¿Sentís á hermosa mujer esperando, sin pesares, al que, allende de los mares, marchó á cumplir su deber? Ella guarda su querer en un arca de pureza, pero si allá, en la maleza, muere, cubierto de gloria, sabrá cubrir su memoria con el manto de tristeza.

¿Sentís los rítmicos ecos de la andaluza guitarra que nuestras almas desgarran entre suspiros y besos? ¿Sentís vívidos reflejos de unos ojos que asesinan, que el corazón iluminan, y al alma dan sepultura entre besos de amargura y miradas que fascinan?

Lo sentís, y vuestra mente ya sabe que significa lo que el alma glorifica, porque el alma ya lo siente.

Es un alma que, late late, siempre grita, y vibradora hoy ríe, mañana llora, pero nunca desfallece: siempre vive, siempre crece, y hoy renace, en esta hora.

Renace porque una guerra ha llamado á sus soldados, — como siempre denodados, — y abandonaron su tierra. Pero el español encierra, dentro de su pecho, un alma que nunca quiere la calma, y, ardiente, siempre desea conquistar en la pelea de la victoria la palma.

Rota la lira enmudece y el trovador se retira, porque su pecho suspira y su sangre se enardece. Satisfecho, os agradece vuestra valiosa asistencia, y al no estar aquí, en presencia, saluda, con la emoción de todo su corazón, á la amable concurrencia.

ABELARDO DE BARRIO.

También publicamos la siguiente crónica que, como la anterior composición, se nos remitió para que fuese leída en el teatro, lo que no pudo hacerse por haberla recibido con retraso.

BÉJAR Y LA GUERRA

¡Profecía! ¡Madre profecía que coronada tu frente augusta de mirto y laurel, escudriñas parpadeante las densas tinieblas de la Nada, y adelantando tu paso mesurado, entonas entre la compacta masa humana el cántico grandioso del futuro! Ven á mí ¡oh profecía! y derrama sobre mis párpados amaratados por el insomnio el bálsamo vivificante de tu tranquilidad preciosa.

Escucha mi ruego... ¿Oyes?

En el silencio sepulcral de la noche, algo suena quedo, muy quedo, como una pena rota... El cefirillo rondador susurra manso como beso de novia. Brillan en el cielo de erespón, enigmáticas de misterio, las brillantes constelaciones, y, no obstante, entre la paz noctambular de una hora tranquila, algo vive y se inquieta...

Vamos, profecía, sé buena. Quiero penetrar contigo en las palpitaciones de lo incognoscible y escudriñar ansioso misterios que no lo son... ¡Vamos! ¡Ah!...

La voz de la batalla crepita al impulso gigante del ronco cañón, pregonero de la muerte y la tierra tiembla... Oyense lejanas descargas de fusilería... la estentórea voz mandataria de jefes aguerridos altera el silencio de la noche... ruedan los cañones... pasan veloces los jinetes... suenan metálicos tambores y cornetas... un ¡ay! rasgado se confunde en el silencio pavoroso con el ¡lerta! del centinela... y todo queda otra vez en silencio. Aquí los gritos inmundos de los chales... allí el preludio malagueño de una bien pulsada guitarra, que rasguean las hábiles manos de un militar, encontrado poco ha entre las balas y la muerte...

Mutación á la vista y...

Efervescencia general. El patriotismo, que se levanta al impulso de una mano férrea, cual si fuese un solo cuerpo; cabildos secretos; conversaciones de café, círculos, plazas y gabinetes. Periódicos que se arrebatan y opiniones que se hacen.

Telón bajo...

Mozos que abandonan sus hogares; madres que se abrazan de sus hijos; esposas que despiden al ser amado; novias que renuevan sus juramentos de fidelidad; trasatlánticos que navegan en aguas del Mediterráneo, y la voz del pueblo, elevada en un clamoreo bélico, acendrado, noble y patriótico.

— ¡Oh, madre profecía! ¿Qué ven mis ojos?

— ¡Hijo mío! Ven... ¡la guerra!

España se encuentra en un periodo de calma relativa, cuando estalla una guerra terrible, sino por sus consecuencias, si al menos por el salvajismo de los que van á ser sus enemigos y por el terreno más inhospitalario que pisaron jamás plantas de españoles.

Esta guerra surge rápida, como bíblica aparición en el desierto de la noche, y rápidamente hemos procurado retratarla en los precedentes renglones. Ante ella el sentimiento nacional se conmueve y el alma de la Patria, que es todo lo existente, pulsa sus fibras...

El ejército es la encarnación de la Patria, y, como tal, tiene que acudir adonde su honor acaba de ser mancillado por manos alevés. Muévense los ejércitos y barcos veloces los conducen al polvoriento suelo del Rif.

Atendiendo á la ley de Reclutamiento, los reservistas dejan sus familias y empuñan el arma defensora... Casi todos han formado un hogar, que abandonan, en aras del deber y en holocausto de la Patria.

Los españoles son nobles y compasivos con los extraños. ¿Qué no serán con sus hermanos? La nación española conoce el verdadero estado en que quedan las familias de los innumerables reservistas llamados á filas por el Gobierno, para defender el prestigio de la bandera española, y organiza en su honor y provecho, festivales, suscripciones, donativos...

Los españoles son caritativos y llueven cantidades desde el último villorrio... El hecho sobrepasa á toda ponderación. El resultado obtenido es asombroso y halagüeño. ¿Todo en qué espacio de tiempo? En menos del que se necesita para decirlo. En el que emplea un rayo para describir su trayectoria.

Los fondos aumentan considerablemente día por día, hora tras hora... Llueven festejos desinteresados, para recaudar más cantidades que han de aliviar la penosa situación de muchísimas familias. Organízanse otros, con el mismo fin, en todas partes, y un pueblo, por empobrecido que se encuentre, no regatea ni energías ni dinero.

Eso es lo que Béjar, patriótica é intangible, hace hoy. ¡Llor á los organizadores de acto tan conmovedor!

Digna y plausible es la conducta seguida en los actuales momentos por todos los organismos que se precian de llamarse españoles. Muy justa es la admiración grandiosa despertada, no solo en España, sino en el mundo entero, que, con razón sobrada, reconoce los hondos sentimientos de un pueblo siempre previsor, aún en tiempo de tempestades.

No en balde ha sabido guardar para sí y para sus dignos hijos la nobleza é hidalguía adquirida en los tiempos venturosos, que, según frase proverbial, no se ponía el sol en sus dominios.

España, á despecho de rencillas y embates adversos, será hasta el fin de los tiempos la matrona arrogante que reinó soberana en los ámbitos de Europa, y sus preclaros descendientes serán lo que siempre han sido: modelo de caballeros.

Vana tarea es la de pensar que el poderío medrado, eso sí, pero jamás muerto de la madre España, caerá por los suelos al impulso devastador de los años calamitosos. ¡Ilusión! Abrid los ojos, ciegos de obstinación, y vereis que esta vuestra Patria es sólida por lo bien cimentada. Podrá verse truncada, sí, pero jamás vencida...

Bejaranos, todos, que honrais este lugar con vuestra asistencia. Un efluvio de patriotismo se siente sobre todos los pechos, porque patriótico, exclusivamente, es el acto que hoy realizais.

Pensad que vuestro proceder de hoy enjugará, seguramente, lágrimas del mañana. Pensad que el acto realizado hoy os honra sobre todas las cosas, y sabed que el alma de la Patria deposita en estos instantes un beso agradecido, sobre vuestras frentes.

El pobre cronista, trazador de estos renglones incoloros, pero inspirados en el más elevado patriotismo, no tiene el orgullo de poder contarse hoy entre vosotros, cosa que deplora en extremo, á pesar de no gustar

envanecimientos, como lo demuestra ocultando su nombre.

Sin embargo, por una afinidad de ideas y recuerdos, conserva un gran cariño á Béjar y dado el carácter de este festival, no podía menos de otorgar su modesta cooperación. Porque habeis de saber que habiendo nacido hijo y nieto de militares, y teniendo un hermano militar que, seguramente, se encuentra en este recinto, adora á la Patria en su ejército, como un pagano adora á su ídolo.

No quiero robaros más tiempo. Salud nobles bejaranos y vosotras, hermosas bejaranas, de sorprendente belleza—lo mismo en el alma que en el cuerpo—conservad siempre un recuerdo de este día memorable; y no dudeis que hoy está con vosotras, en espíritu, el que estos renglones escribe, oculto bajo el pseudónimo de

EL FILÓSOFO DIMINUTO.

AYUNTAMIENTO

SESIÓN ORDINARIA

A las ocho de la noche, hora fijada para la sesión, acuden los ediles y se encierran en el flamante y cómodo consejo. Y el paciente público se dedica en la horrible espera á referir cuentos y en «sacar» chistes á nuestros más conspicuos concejales.

A las nueve menos cuarto entran en capítulo once concejales presididos por el señor alcalde. Hay mucho público en espera de no sabemos qué sucesos.

Se aprueba el acta por unanimidad.

Se lee el despacho de oficio y en él figura uno del «hombre de pantalones á cuadros», Cierva, complacido á una protesta del Municipio.

Los presupuestos

El oficial de la secretaría nos deja helados con la ametralla de leernos los nuevos presupuestos. En medio del sopor consiguiente á tal lluvia de cifras distinguimos algo que copiamos. En los gastos figuran:

480 pesetas para la Casa de Caridad y 150 para la Cocina Económica. Y después oímos: 100 pesetas para las monjas de las huérfanas, 200 para la Conferencia de señoras de San Vicente de Paul, otras 200 para la ídem de caballeros, y 100 pesetas para el asilo monjil de ancianos.

Déficit

Del resumen viene á resultar que, sólo del año presupuestado, se aumenta el déficit en 17.386 pesetas. Y se propone que para cubrirle en lo posible se aumenten (¡todos los años igual!) los derechos de consumos sobre varias especies, gallinas, perdicés, etc., etc., y quesos, huevos, leche, mantecas y leña para las cocinas.

A propuesta del señor alcalde se acuerda aumentar la consignación á la Casa de Caridad en 120 pesetas. (¡Muy bien, don Bautista!) No hay un concejal siquiera que tenga que decir algo en contra de los gastos.

Quedan aprobados los presupuestos, los cuales se expondrán al público durante quince días.

¿¿.....?? ¿Pasarán?

Otros asuntos

Se harán listas de los vecinos que tienen derecho á ser de la Junta municipal Comisiones:

A la de Policía se autoriza para nombrar un director interino de las obras municipales. Hacienda que se sacará á subasta la plaza de toros para dar capea ó corrida en la fiesta del Castañar. El tipo mínimo es de 250 ptas.

Un telegrama pidiendo socorros para un herido procedente de Melilla. El señor alcalde invita á los concejales para que le acompañen á la estación. Y don Paco nos ensarta un balbuceado *discursito*: «que sí, que no, y que sé yo».

Crea usted don Paco, que Dios ó quien sea no le llama á usted por el camino de la oratoria. ¡Y tiene el prurito de hablar de todo! Tienen ustedes que acabar por formar la «mayoría del silencio». Y entonces no nos harían «de reir».

El señor Junquera pregunta por el cum-

plimiento del informe de Sanidad acerca principalmente de las callejas en la calle Mayor. El señor Junquera pone la nota alegre en la sesión hablando de la inmoralidad de los retretes. (Risas generales).

Don Bautista le contesta.

Sin más asuntos se levanta la sesión á las nueve y veinte minutos.

Resumen: Salimos *mutos* de sorpresa.

N. P.

El festival de la Económica

El producto íntegro del mismo, por donativos y venta de localidades, ha importado 1.272'95 pesetas, cantidad que el jueves fué entregada al señor alcalde para que ingrese en los fondos de la suscripción abierta por la corporación popular.

Los gastos ocasionados por la celebración de la fiesta, serán pagados por la Económica, Cámara de Comercio y sociedades de recreo, habiendo adelantado el importe de los mismos, para reintegrarse más tarde, el Casino de Béjar.

Han sido hechos bastantes donativos, entre los que recordamos:

Doña Manuela Rodríguez, diez pesetas y ocho «bouquets»; don José Rodríguez Yagüe, 10 pesetas; don Francisco González Clemente, 5; don Enrique Jiménez Martín, 1'50; personal de empleados del teatro, 17'75; avisador, 1; peluquero, 2'50.

Han prestado gratuitamente sus servicios:

El taquillero accidental don Tomás Hernández Santos y la banda de música que dirige don Gonzalo Martín.

El taquillero propietario, don Fernando Hernández Bonilla, ha regalado un billete completo; el impresor don Francisco Muñoz, los programas; el condonino del teatro no ha cobrado alquiler de casa, ni la empresa de la luz eléctrica el alumbrado ordinario, percibiendo sólo una muy módica retribución por el extraordinario.

El señor registrador de la propiedad ha cedido también para los beneficiados los honorarios que le correspondía percibir como liquidador del impuesto del timbre.

Las cuentas de ingresos y gastos de la fiesta están á la disposición de cuantos quieran examinarlas en el domicilio del presidente de la Económica, don Luis Caballero.

Ecos de la Semana

Se encuentra muy mejorado de la enfermedad que por algún tiempo le ha tenido alejado de sus ocupaciones, el depositario de los fondos municipales nuestro buen amigo don Inocencio Majillo.

Nos alegramos.

Se encuentra en Barcelona efectuando compras para la próxima temporada de invierno, el conocido comerciante de esta localidad don Mateo Iglesias.

Dados sus grandes conocimientos mercantiles, aseguramos que el activo comerciante hará una buena elección para que el público pueda surtir con elegancia y á precios económicos.

Después de haber visto las extensas y bien escritas reseñas que los periódicos salmantinos «El Adelanto» y «El Lábaro» publican de la función que se celebró en nuestro teatro el pasado domingo, sólo nos resta decir que nos gustaron sobremedida todos cuantos en el benéfico festival tomaron parte.

En resumen, una noche de imperdadero recuerdo por el mujerío, que fué de primera, y un programa selecto y escogido.

La confitería de Emilio Merás, deseosa de atender á su numerosa y distinguida clientela en inmejorables condiciones, ha traído de Madrid, un inteligente maestro que durante varios años ha trabajado en las principales confiterías de la corte.

En esta tienda encontrará el público excelente y variado surtido en toda clase de caramelos, dulces, pasteles, tartas, ramilletes, etc., etc., á precios económicos.

Por falta de espacio no podemos publicar en el presente número la lista de donativos para los reservistas bejaranos, que nos ha sido remitida por esta alcaldía, como así mismo un atento B. L. M. del señor comandante de esta plaza, dándonos conocimiento de la formación en esta ciudad de una Junta de damas.

En la semana proxima nos ocuparemos de ello.

El acreditado comerciante de tejidos de esta plaza, don Gabriel López, ha salido con dirección á Barcelona y otros puntos, con el fin de efectuar grandes compras para la próxima temporada de invierno.

En la vecina villa de Hervás ha fallecido, el día 24 del corriente, el padre de nuestro buen amigo don Juan Manuel Hernández.

Reciba nuestro sentido pésame.

La consulta de Odontología á cargo de los dentistas de Madrid, don Bernardo Sánchez é hijo, permanecerá abierta á su distinguida clientela hasta el 20 de Septiembre.

El día 21 saldrán para su residencia de Madrid, y después para Sevilla con el fin de asistir al IV Congreso Nacional de dentistas, que en dicha población ha de celebrarse del 24 al 30 de dicho mes.

«La Constructora de Béjar»

SASTRERÍA.—PAÑOS Y NOVEDADES.—UNIFORMES

«LA CONSTRUCTORA DE BÉJAR»

Confecciona toda clase de prendas de vestir para caballeros y niños poniendo la casa el género ó recibiendo del cliente.

Pueden servirse los encargos á las 24 horas de recibidos.

LIBERTAD, 18, BÉJAR

ANGEL SÁNCHEZ

CIRUJANO-DENTISTA

Especialista en enfermedades de la boca y dentaduras postizas.

Extracciones sin dolor.

Mayor de Pardiñas, núm. 2, Béjar

Dar lo que se ofrece

Esto es lo que hace la casa de **MATEO IGLESIAS**, que cuantos artículos se deseen comprar, garantiza venderlos á precios más baratos que ninguna otra; nada de ofrecimientos vanos, ni promesas que no se realizan; verlo para convencerse.

Ahora que estamos en el periodo de fiestas en todos los pueblos, hace saber que tiene un grandioso y nuevo surtido en todos aquellos géneros que para festejarlas se acostumbra comprar.

En pañuelos bordados y toquillas novedad, se acaba de recibir lo mejor y más moderno que hasta la fecha existe.

También tiene una partida de blusas bordadas á precios medio de valde.

Siendo difícil enumerar la infinidad de géneros que se han recibido, se recomienda muy eficazmente á todo comprador no deje de pasar por este Comercio antes de entrar en ninguno otro y se desengañará que es donde con más ventaja y mejor puede comprar.

NO OLVIDARSE

MATEO IGLESIAS

PLAZUELA DE LA PIEDAD

FRENTE Á LOS PORTALES DE PIZARRO

BÉJAR.—Est. Tip. de S. Sánchez.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

Juan Manuel Hernández

por ausentarse, vende una máquina fotográfica, cuadros al óleo, libros, objetos de dibujo y herramientas de construcción, á precios económicos.

Plaza Mayor, 21

DISPONIBLE

LIBRERÍA Y PAPELERÍA

DE

Pablo Enríquez Martín

¿Quién no ha visto el grandioso surtido en papeles pintados, para el decoración de habitaciones, que presenta esta casa?

La persona que tenga que decorar alguna habitación puede pedir los muestrarios, seguro de que en ellos ha de encontrar los dibujos más modernos y elegantes, á precios de fábrica.

Esta casa se encarga de todos los trabajos que requiere este artículo, por contar con obreros hábiles y entendidos, con un 25 por 100 más barato que ninguna otra.

Disponible

Disponible

Disponible

*Se admiten anuncios
á precios económicos*

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE

Unión Alcohólica Española

Alcohol desnaturalizado marca SOL en botellas precintadas de medio y un litro, á 0'55 y 1 peseta (sin envase).

AGUA COLONIA extrafina en frascos de 1 litro á 2 pesetas.

ÚNICO DEPÓSITO

Farmacia de Rodríguez Zúñiga

MA YOR, NÚM. 21, BÉJAR

Manuel Anaya Puente

empezará desde 1.º de Octubre próximo á dar lecciones de *Teneauria de libros* por *Partida doble* en su domicilio, bajo las condiciones de los años anteriores.

Mansilla, 37, Béjar

SE VENDEN en inmejorables condiciones, un surtido de Testón de quin-ce meclas con tambores de cuatro metros de vuelo en redondo; una carda de igual vuelo con cuadros nuevos, máquina de tor-near y estirar la cinta, y un telar Belga pa-rra hilar de 240 husos. El surtido hace de 200 á 300 libras diarias.
Para tratar con su dueño Froilán Blan-co calle del Recreo, núm. 1.